

Eiserner Vorhang – Flucht: Lösung



Warum flohen 1969 so viele Menschen aus der Tschechoslowakei nach Bayern? Und wieso sind es in diesem Jahr so verhältnismäßig viele Tschechoslowaken darunter?

Der Einmarsch der Warschauer Pakt Staaten im August 1968 nahm vielen die Hoffnung auf ein freieres Leben in der CSSR.

Warum flohen 1972 so viele DDR-Bürger über die Grenze zwischen Bayern und der Tschechoslowakei?

Seit dem 15. Januar bestand ein passfreier Reiseverkehr zwischen der DDR und der Tschechoslowakei, den auch 1989 viele DDR-Bürger nutzten, um in die bundesrepublikanische Botschaft zu fliehen.

Warum fliehen Grenzbeamte der Tschechoslowakei? Stelle Vermutungen an, warum ihre Zahl unter den geglückten Fluchten so hoch ist.

Weil sie die Chance hatten zu fliehen, sich am besten auskannten an den Grenzanlagen.

Wieso finden sich unter den Geflohenen auch Rumänen oder Polen, die nach Bayern flüchten?

Die bayerisch-tschechoslowakische Grenze war neben der österreichisch-ungarischen die einzige direkte Grenze zwischen den Ostblockstaaten und dem Westen.